
QFII二季度增持24股 传统行业吃香

证券时报记者 朱雪莲

今年以来，外资对于中国

A

股市场

的兴趣持续升温。近期普洛斯、牛奶国际

等纷纷参与中储股份、 永辉超市这两家

上市公司定增， 同时根据已披露的半年

报，二季度不少

A

股都获得

QFII

（合格

的境外机构投资者）的大举增持。

四大QFII增持上汽

昨日创出新高的上汽集团即是

QFII

的宠儿之一。 昨天上汽集团发布了

靓丽半年报， 上半年营业收入

3182.62

亿元， 同比增长

13.9%

； 净利润

135.73

亿元，同比增长

18.37%

；基本每股收益

1.23

元。

对于这份半年报， 行业分析师纷纷

给予积极评价，如中金公司认为，公司增

长好于预期， 新任管理层未来将带领公

司在国际化、服务贸易、汽车新能源、智

能汽车等领域加大投入； 并加大资本运

作和市值管理的力度， 在国企改革方面

将会迈出更大的步伐， 助推公司成长为

全球车企巨擘。在市场乐观预期下，上汽

集团昨日逆市大涨

3.98%

， 领涨于

A

股

诸多权重股。

半年报还显示， 公司二季度股东户

数由一季度的

167001

大幅快速下降到

143607

， 筹码趋于集中之际，

QFII

加仓

力度较大。

二季度末上汽集团前十大股东中

除了大股东及关联股东以外， 其他

7

家股东都来自于机构投资者。 在中国

人寿、 社保基金以及博时基金二季度

联袂减持的情况下，

4

家

QFII

却一致

增持。 瑞银二季度增持约

500

万股至

6419.74

万股， 在机构股东中排名第

一， 紧随其后的

MORGAN STANLEY

增持

346.24

万股至

5615.37

万股，德

银也增仓

267.31

万股至

3390.77

万

股， 马来西亚国家银行则作为新进者

一口气吃进

3203.81

万股， 成为第九

大流通股东，这些

QFII

持股所占流通

股比例也由一季度的

1.55%

显著上升

到

2.02%

。

24股二季度获QFII增持

据不完全统计， 在已发布半年报的

公司中，当前已有

24

只股票二季度获得

QFII

增持。 受

QFII

青睐的除了主板股

票，也有一些中小板、创业板个股，甚至

还包括今年上市的次新股，如鹏翎股份、

扬杰科技。 值得注意的是，这些

QFII

增

持的股票大多集中在传统行业， 而不是

“高大上”的新兴产业。

汽车产业链方面，除上汽集团，二季

度

QFII

还加仓了福耀玻璃、 中国汽研、

鹏翎股份等； 水泥板块，

QFII

则青睐福

建水泥、塔牌集团、祁连山；食品饮料板

块增持了泸州老窖、 洽洽食品、 双汇发

展。 此外，大化工板块中的皖维高新、

回天新材、伟星新材，以及黄山旅游、

珠江钢琴等都是

QFII

的增持品种。此

外，华东科技、证通电子、扬杰科技是

为数不多的高科技概念股。

QFII

加仓

A

股的传统行业似乎颇

有先见之明，

7

月中下旬

A

股迎来了一

波以传统板块为主角的反弹行情。事实

上，

QFII

增仓股三季度涨势不俗。 据统

计，截至昨日收盘，除扬杰科技、珠江钢

琴等

6

股三季度以来股价下跌，其他

18

只个股均有不同程度的上涨。

国美电器：后黄光裕时代仍具指标作用

温天纳

在芸芸香港上市公司中， 谈到内

需概念，国美电器（

00493.HK)

依旧具

备代表性。 近年， 随着电子商贸的兴

起， 虽然不少企业的风头已经盖过国

美电器，但是在投资银行界的眼中，国

美电器依旧存在特殊的指标作用。

国美电器是

1987

年

1

月

1

日由

黄光裕创办，经过

27

年的发展，业务

遍布全国，更拥有超过

1200

家直营店

面。在本世纪初，国美电器已成为内地

家用电器零售业的龙头，在

2004

年正

式踏入香港的资本市场时， 展示出不

少财技。 当时香港上市公司中国鹏润

以人民币

88

亿元收购国美电器

65%

股权并更名国美电器，这

88

亿元不涉

及任何现金交易， 而是通过中国鹏润

发行股份与可换股票据支付， 即国美

电器用自身的

65%

股权买下了中国

鹏润这个壳。

国美电器采用了与其竞争对手不

一样的策略，并非通过新股方式直接在

香港上市，更非通过内地注册的

H

股模

式进行融资，而是通过借壳方式，达成

上市目的，而上市公司更是在百慕大注

册的。 这在当时的市场中极其轰动，在

严厉的借壳上市条例下，国美电器以当

时良好的盈利水平彻底改变了壳公司

的财务状况。 在逆向收购国美业务当日，

壳公司股价大幅飙升一倍以上。

在香港借壳上市后， 由于业务并非

一次性注入， 不少业务发展计划一直给

予投资市场惊喜。善用资本市场，也为其

不断带来发展上的突破。

2006

年国美电

器宣布以现金加股票收购永乐电器。

2007

年国美电器全面收购大中电器的

管理与经营权。

不过，经过多年的顺境，

2008

年

11

月，创办人黄光裕传因涉嫌贿赂与挪用

资金被逮捕， 导致国美电器股份曾于

2008

年

11

月至

2009

年

6

月期间暂停

买卖。

尽管股份其后恢复买卖，行业龙头

身份依旧不变，但是后黄光裕时代的国

美电器， 风头已经大不如前。 在

2013

年，由黄光裕私人持有的香港国美电器

更全线结业，退出香港零售市场。

在业务上，国美电器虽然持续经历

严峻挑战与考验，不过最终尚算稳定下

来。 在面临电子商贸的挑战后，企业不

断转型。 目前，在“开放式全渠道零售

商”的战略指引下，国美电器的运营能

力继续得到提升，电子商务业务的交易

额同比亦大幅增长，在早前更发出盈利

预喜，预期截至

6

月底的中期净利将同

比大幅反弹。

国美电器还计划在北京、 上海、广

州、深圳、成都、西安等地推出现代化区

域仓储， 以核心城市为中心向周边区域

辐射，整合采购、物流、信息供应链价值

平台的优势， 在全渠道零售商战略需求

下， 投资市场将极为关注国美电器最终

能否充分发展其 “线下

+

在线

+

移动

+

联

营”的灵活模式，强化其作为全渠道零售

商的发展。若能成功，国美的投资价值依

旧存在。

（作者系资深金融及投资银行家）
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盈峰资本副总经理钱晓宇———

A股牛市去年就已经开始

证券时报记者 刘明

7

月下旬以来， 蓝筹股行情

骤起。

A

股市场上，对于牛市是否

要来，也引发讨论。在盈峰资本管

理公司副总经理、 合伙人钱晓宇

看来，

A

股牛市实际上在去年就

已经开始， 以创业板为代表的小

企业先行，提供经济发展原材料、

资金等要素的企业接上， 蓝筹股

行情也就起来了。

在近日接受证券时报记者采

访时，钱晓宇表示，如果以

A

股

市场所有股票组成一个指数，类

似上证综指的中证综指， 那么这

个指数实际上从

2012

年

12

月份

就开始反弹走出牛市。 这从深证

综指的走势也可大致看出。

深证综指在

2012

年

12

月

4

日创出

724.97

点的低点， 是

2009

年

3

月以来的新低， 之后一路反弹

向上，本轮反弹最高涨幅达

65%

。

在钱晓宇看来， 牛市由三方

面的因素共同催生， 首先是熊市

的惯性力量已衰减到强弩之末，从

成交量、交易价格波动等指标来看，

股市已经是熊市末端； 并且今年以

来，蓝筹股的分红收益率明显提高，

部分已经超过固定收益理财产品，

这也使得熊市难以为继。其次，宏观

经济数据中，今年以来

PMI

（采购经

理人指数）、规模以上工业增加值等

数据， 都显示出经济正在复苏的迹

象。 第三，从政治周期来判断，新一

届政府在上台一年多以来， 人事布

局和发展战略基本确定， 发展经济

正当其时。

钱晓宇表示，经济的晴雨冷暖，

小企业最为敏感。 因为小企业体量

小，容易受经济变化影响，受环境影

响大，业绩和股价弹性也大。 所以去

年以创业板为代表的小股票大涨，

可视为牛市先行指标。 钱晓宇认为，

经济主体的大蓝筹， 目前正处于牛

熊交替之时， 各项经济指标好坏并

存，正负能量共存。 但总体而言，好

的指标、正的能量在不断累积，坏的

指标、负的能量在不断削弱。

完

� � � �结语：

就在我们这个系列结束之

际

，

业界迎接沪港通的各种筹备活动正

如火如荼

。

香港是很多资本人物长袖善舞的

地方

，

2006

年被报社派驻香港

，

记者曾

参加过不少上市公司的新闻发布会

，

有机会见到一些大名鼎鼎的人物

，

如

当时新上任

、

意满志得的中信集团董

事长孔丹

，

星光熠熠的中电国际

CEO

李小琳

，

脸上已有了沧桑的

“

体操王

子

”

李宁

，

当时还意气风发

、

身为内地

首富的国美集团董事长黄光裕等等

。

最有意思的是参加中信泰富的股东

会

，

坐前排的股东多数是荣姓

，

颇有家

族企业的味道

，

而还是集团主席的荣智健

操着极不标准的粤语介绍业绩

，

后来被要

求改用国语

，

当时感觉这位胡润富豪榜的

常客走在身边是那么平易近人

。

而最令人

感叹的是在香港区域法院听创维创始人

黄宏生的宣判

，

一代企业家就在香港惨遭

滑铁卢

……

几年过去了

，

上述人物的际遇各不相

同

，

故事还在继续

。

相信随着沪港通的正

式启动

，

越来越多的内地投资者会更加深

入地了解这些香港上市公司

，

更加关注那

些资本人物的浮沉际遇

，

届时也会有更多

生动精彩的投资故事可再度开讲

。

（钟恬）

明牌珠宝遭连续减持 股东排位生变

郑灶金

私募大佬徐翔的重仓股明牌珠宝

（

002574

）近日连续现身大宗交易。 前

日和昨日的

5

笔交易成交合计为

1261

万股，金额则近

3

亿元。 而公告

显示， 公司第四大股东携行投资已清

仓所持股份，股东排位已然发生变化。

昨日明牌珠宝出现一笔

61.97

万

股的大宗交易， 成交金额

1456.25

万

元， 卖方为财通证券绍兴人民中路营

业部。

而在前日明牌珠宝已有

4

笔金额

巨大的大宗交易， 卖方也为财通证券

绍兴人民中路营业部。

4

笔成交中，最

大的一笔为

694.47

万股，单笔成交金

额达到

1.63

亿元；

4

笔成交金额达到

2.82

亿元。

明牌珠宝今日（

8

月

15

日）的公告

证实，前日

694.47

万股的一笔大宗交易

是股东携行投资减持。经过本次减持，携

行投资已将其所持有的

2.89%

股份全部

清仓。

携行投资与另外的两家股东永盛国

际、 日月控股均是公司控股股东日月集

团的一致行动人。 而公司的实际控制人

为虞阿五、虞兔良父子，本次减持前，其

通过上述携行投资等

4

位股东共控制公

司

61.76%

的股份。

早在今年

4

月

22

日，明牌珠宝就有

1.65

亿股限售股解禁， 占公司股本总额

的

68.91%

。 解禁股东为日月集团、永盛

国际、日月控股、携行投资、鑫富投资。其

中日月集团、 永盛国际解禁数量均超过

7000

万股。而在

4

月

24

日，公司曾公告

永盛国际、日月控股、携行投资拟在

6

个

月内减持不超过

4200

万股。

从

6

月份起，明牌珠宝就频繁现身大

宗交易，截至昨日一共出现了

10

笔成交，

合计卖出

2541.47

万股， 成交金额达到

6.06

亿元，而且卖方均为财通证券绍兴人

民中路证券营业部。而公司在

8

月

7

日公

告证实，永盛国际于

8

月

6

日通过大宗交

易减持公司

1200

万股， 占公司总股本的

5.00%

，减持后仍持有

5802.50

万股。

值得注意的是， 私募大佬徐翔旗下

的泽熙

6

期、 泽熙

4

期均现身明牌珠宝

2013

年年报，持股数量分别为

340.58

万

股、

114.79

万股。而在明牌珠宝最新的今

年半年报中， 泽熙的两只产品仍然在坚

守，持股数量基本不变，而结合其建仓时

的股价分析，其获利应该不少。

昨日随着大市调整， 该股跌

3.34%

至

24.32

元。

深圳红岭私募投资总监冯毅———

牛市已来？ 最多是只蜗牛

� � � �日前， 深圳红岭私募投资有

限公司投资总监冯毅做客证券时

报 网 财 苑 社 区 （

http://cy.stcn.

com

），就沪港通投资问题与网友

们进行了深入交流， 以下是整理

的访谈精华。

财苑网友：

“

沪港通

”

渐行渐

近

，

您怎么评价

“

沪港通

”，

对

A

股的未来走势有拉升作用吗

？

冯毅： 短期内会有一定的拉

升炒作，长期而言对

A

股走势影

响并不大。

财苑网友：

投资港股的话

，

您

有什么建议吗

？

冯毅：建议关注

H

股较

A

股

有大幅折价的公司， 内地投资者

买不到的红筹股， 主要经营范围

也是在内地， 可能会吸引内地投

资者的目光，如华润系旗下公司、

中海油、地方政府的窗口公司等。

国际知名企业， 内地投资者熟悉

的汇丰控股、渣打集团等，都是寻

求稳健收益的选择。

财苑网友：

近期不少媒体都

报道了大量外资抄底

A

股

，

是否

牛市已经来了

？

冯毅：个人认为暂时还谈不上牛

市，最多也只是个蜗牛，这波反弹我

认为

2500

点左右还是有机会。

财苑网友：

怎么看金融地产等权

重板块对指数的拉升作用

？

冯毅：金融、地产、有色、煤炭等

还可以适当关注板块轮番炒作效应，

后期还是比较看好蓝筹股投资价值。

财苑网友：

券商板块后市还能崛

起吗

？

冯毅：随着创新业务促进券商收

入多元化、并购重组潮拓展券商盈利

空间和“沪港通”的临近，后市券商板

块还是很看好的。

财苑网友：

下半年您最好哪些板

块的投资机会

？

冯毅：比较看好军工、有色、环保

和传媒。 （黄剑波 整理）

更多内容请访问 ：http://cy.

stcn.com/talk/view/id-607

医药融资余额再增

优质龙头股值得关注

吴璟 黄德志

最近一周（

8

月

7

日

~8

月

13

日），沪深

A

股市场宽幅震荡，两

融交易仍保持较高活跃度。 其中

5

个交易日累计融资买入金额为

1711.47

亿元，比前

5

个交易日仅

小幅减少

3.02%

。 融资偿还金额

减少

5.30%

，为

1516.44

亿元。 融

资余额继续较大的增幅， 截至

8

月

13

日，融资余额为

4716.22

亿

元，比

5

个交易日前增加

4.31%

。

近

5

个交易日融券卖出量为

3565.67

万手，比前

5

个交易日减

少

6.36%

。 截至

8

月

13

日，融券

余额为

45.07

亿元， 比

5

个交易

日前减少

10.34%

。

复星医药（600196）：近

5

个交

易日融资买入

3.06

亿元， 比前

5

个交

易日减少

43.87%

； 融资余额为

13.04

亿元， 比前

5

个交易日末增加

0.37

亿

元，增幅为

2.9%

。公司近年主要将通过

收购和整合进行战略布局并取得非常

理想的结果，融资买入建议关注。

同仁堂（600085）：近

5

个交

易日融资买入

1

亿元，比前

5

个交易

日减少

40.53%

； 融资余额为

3.57

亿

元， 比前

5

个交易日末增加

0.11

亿

元，增幅为

3.09%

。公司拥有国内独家

品种丰富的老牌稀缺中药产品，市值

仍有增长空间， 融资买入建议关注。

（作者单位：华泰证券）
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